

## México a 01 de septiembre de 2022

CÁMARA DE DIPUTADOS LXV LEGISLATURA CONGRESO DE LA UNIÓN PRESENTE

Es un gusto poder saludarle a nombre de la sociedad civil que representa Poder Ciudadano.

Poder Ciudadano está integrado por ciudadanas, ciudadanos y organizaciones civiles, con presencia en todo el territorio nacional, que trabajamos en la vinculación con el Poder Legislativo. En tal virtud nos ponemos en contacto con Usted buscando que nuestros intereses legítimos sean debidamente escuchados y representados.

Hace algunas semanas, el presidente de la República anunció un acuerdo oficial para que el mando de la Guardia Nacional pase a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). El día de hoy informó que el próximo 1º de septiembre presentará ante el Congreso de la Unión una iniciativa preferente para reformar la legislación secundaria con ese objetivo. Quienes formamos parte de Poder Ciudadano nos pronunciamos enérgicamente en contra, porque viola el artículo 21 constitucional que establece a la Guardia Nacional como una institución de carácter civil, adscrita a la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPC).

Vivimos en un país democrático en el que es crucial tener la seguridad pública bajo un mando civil. Las actividades que desempeña la Guardia Nacional tienen una relación cotidiana y directa con las personas que viven y se desarrollan en las comunidades. El mandato constitucional para las Fuerzas Armadas es para custodiar la soberanía y la seguridad nacional, no la seguridad pública.

Al involucrar a los militares en la atención de los delitos exponemos a la población a posibles abusos y a persecuciones en donde no se respetan los derechos humanos porque su entrenamiento y mandato constitucional no es acorde para el desempeño de dichas funciones. La pretendida medida contradice lo ordenado en la reforma constitucional de 2019 que creó la Guardia Nacional, ordenando que el 26 de marzo de 2024 las Fuerzas Armadas se retiren de las tareas de seguridad pública.

Por todo ello, le externamos nuestra profunda preocupación por la imposición de cualquier medida que pretenda dotar de más poder a los militares, le pedimos que, en nuestra representación y de ser necesario, su voto sea en contra de la iniciativa preferente y se exhorte al Presidente de la República a ceñirse al mandato constitucional de mantener a la Guardia Nacional bajo mando civil.

Por último, le reiteramos nuestro compromiso con el diálogo y el trabajo proactivo a fin de encontrar sinergias y esfuerzos de colaboración que promuevan el bienestar de las y los ciudadanos representados en el Congreso de la Unión.

Agradecemos de antemano sus amables atenciones y le enviamos un cordial saludo.

**Atentamente** 

Poder Ciudadano Mx X Mx